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В соответствии с действующим законодательством РФ, с 1 февра-
ля страховые пенсии должны индексироваться в соответствии с уров-
нем инфляции за прошлый год. По данным Росстата, потребительские 
цены в России за 2014 год выросли на 11,4%.

Повышение с 1 февраля 2015 года размеров страховой пенсии коснет-
ся около 39 миллионов пенсионеров, а также около 690 тысяч военных 
пенсионеров, получающих наряду с пенсией по государственному пенси-
онному обеспечению страховую пенсию по старости.

29.01.2015 г. Четверг - + 1,  (облачно, небольшой дождь со снегом)
30.01.2015 г. Пятница - + 5, (переменная облачность, небольшой 
дождь)

Погода в Ингушетии

Единый телефон 
службы спасения

«112»

Глава Ингушетии 
наградил Почетной грамотой 

писателя Владимира Абрамова
Юнус-Бек Евкуров на приеме в Постоянном представительстве РИ за значительный вклад 

в укрепление и развитие межнациональных связей и многолетнюю плодотворную обществен-
ную деятельность наградил Почетной грамотой Республики Ингушетия известного писателя, 
публициста и общественного деятеля Владимира Абрамова. В свою очередь, В.Абрамов по-
благодарил Главу за оказанное внимание и вручил свои книги: остросюжетный роман «Отвер-
женные по понятиям» и иллюстрированный каталог «Благословенно слово».

Владимир Абрамов является автором исторического эссе «Сад «Эрмитаж». Страницы 
истории», книги рассказов «Истории Сада «Эрмитаж», сценаристом и продюсером докумен-
тального фильма «Елка Победы», занимал должность председателя оргкомитета по воссоз-
данию культурно-исторического центра «Славянский Базар».

В агропромышленном 
комбинате Ингушетии 
запустят производство 
фруктовых напитков 

ГУП "Атлас" готовится к запуску новой современной линии по произ-
водству фруктовых напитков, об этом в ходе визита Главы Ингушетии 
сообщили руководители агропромышленного комбината. По их словам, с 
недавних пор здесь начато производство маринованных овощей. На теку-
щий момент на предприятии законсервировано порядка 30 тыс. банок по-
мидоров, огурцов, перца и шиповника, выращенных на собственных полях. 
Продукция изготавливается без добавления красителей, ароматизаторов 
и других искусственных примесей. Мощность линии позволяет произво-
дить не менее 15 тонн продукции в смену.

"Цены на маринады на 
предприятии значительно 
ниже, чем в соседних регио-
нах. К примеру, огурцы в ли-
тровой банке мы продаем за 
70 руб., при этом на местных 
рынках они стоят 110 руб. 
Как известно, стоимость за-
возимой сельхозпродукции 
зависит от расходов на транс-
портные перевозки. Нашим 
оптовикам будет выгоднее 
и удобнее покупать марина-
ды у нас. Это позволит им 
сэкономить и деньги, и вре-
мя, соответственно, снизить 
их стоимость", – рассказала      
завпроизводством Асет Евло-
ева.

Она сообщила Главе ре-
гиона о том, что консервиро-
ванные овощи развозятся по 
различным торговым точкам 
республики. Для оптовых по-
купателей, приобретающих 
продукцию на месте, пред-
усмотрены большие скидки. 
Сейчас работники предприя-
тия готовятся к запуску линии 
по производству фруктовых 
напитков и пюре.

Для этих целей на комби-
нате установлено новое ита-
льянское оборудование стои-
мостью 110 млн рублей. Оно 
рассчитано на производство 
16 тонн продукции в смену. 

Закупленные производствен-
ные линии предназначены 
для переработки и консерви-
рования овощей и фруктов. 
Часть техники работает на из-
готовлении фруктово-ягодных 
компотов, маринованных и 
соленых огурцов, помидоров, 
кабачков, патиссонов. Другая 
часть измельчает фруктовую 
и овощную продукцию до ка-
шицообразного состояния, 
что позволит производить 
фруктовые, овощные, ягод-
ные пюре, джемы, повидло, 
икру.

Собственное сырье будут 
перерабатывать и на второй 
линии. Специально для этого 
на площади в 50 га, приле-
гающей к предприятию, вы-
сажены плодово-ягодные на-
саждения.

По итогам осмотра руко-
водитель региона отметил 
необходимость серьёзно про-
думать вопросы создания 
рабочих мест, определения 
объемов выпускаемой про-
дукции, оптовой и розничной 
реализации. "Запуск линий по 
переработке и консервирова-
нию овощей и фруктов позво-
лит производить экологически 
чистую продукцию, контро-
лировать цены, обеспечить 
сельхозтоваропроизводите-

лей республики рынком сбы-
та. Это говорит о том, что мы 
идем по правильному пути в 
плане импортозамещения", - 
заявил он.

Ю. Евкуров выразил уве-
ренность в том, что открытие 
комбината мотивирует пред-
ставителей бизнеса и начи-
нающих предпринимателей 
обратить внимание на такое 
перспективное направление, 
как выращивание плодово-
ягодных культур и овощей. Он 
считает, что помимо закладки 
фруктовых садов и теплиц, 
необходимых для загрузки 
перерабатывающего завода 
на полную мощность, немало-
важно пробудить в жителях 
интерес к работе на земле.

Напомним, что агропро-
мышленный комбинат по-
строен в рамках Федеральной 
целевой программы «Соци-
ально-экономическое разви-
тие Республики Ингушетия на 
2010-2016 годы». Производ-
ственная мощность отрасле-
вого гиганта составит 15 млн 
условных банок в год. Общая 
стоимость объекта 519 млн 
рублей. На предприятии пред-
полагается создать не менее 
120 рабочих мест. 

Пресс-служба Главы РИ

ЭКОНОмИКА

Особое внимание  
строительным 

объектам 
27.01.2015 г. Глава Ингу-

шетии Юнус-Бек Евкуров 
провёл рабочее совещание 
с помощником-советником 
Русланом Булгучевым и 
Мусой Арапхановым. Руко-
водитель региона обсудил 
ход строительства объ-
ектов в регионе, и более 
детально остановился на 
работе межведомствен-
ной комиссии по надзору. 
Юнус-Бек Евкуров поручил 
Мусе Арапханову в тече-
ние недели изучить 
все характеристи-
ки и тесно контак-
тировать с члена-
ми комиссии. 

По словам Главы, 
особое внимание не-
обходимо уделить 
строительству вы-
сотных зданий, дорог, 
мостов и подземных 
коммуникаций. Со-
став комиссии осу-
ществляет надзор за 
ходом строительства, 
и по мере необходи-
мости вмешивается в 
процесс. По мнению 
Юнус-Бека Евкурова, особен-
но внимательным надо быть 
при строительстве подземных 
коммуникаций. На этих объ-
ектах важно, чтобы земляные 

работы не начинались, пока 
не будет в наличии весь не-
обходимый материал. Члены 
комиссии должны следить за 
соблюдением всех техниче-
ских и строительных норм, и 
восстановлением разрушен-
ного дорожного полотна.

Руководитель региона ре-
комендовал участникам со-
вещания, в зависимости от 
населённого пункта, где ве-
дутся строительные работы, 
включать временно в состав 

комиссии общественников  
несколько человек из числа 
местных жителей. 

Пресс-служба Главы РИ

Задачи у нас единые
26 января в Министер-

стве здравоохранения 
Республики Ингушетия 
состоялась встреча ру-
ководителя регионально-
го отделения Народного 
фронта Магомета    Бер-
кенхаева с министром 
здравоохранения Марем  
Арапхановой и главными 
врачами лечебно-профи-
лактических учреждений 
республики. На встрече 
также присутствовали со-
председатель региональ-
ного штаба ОНФ Закрий 
Мамилов и координатор по 
работе со СМИ  региональ-
ного исполкома ОНФ Лейла 
Точиева.

магомед Беркенхаев  ко-
ротко  проинформировал 
присутствовавших  о вопро-
сах, посвященных проблемам 
здравоохранения, поднимав-
шихся на Втором  Форуме 
действий.          «Президент 
страны, лидер Общероссий-
ского общественного дви-
жения  «Народный фронт» 
В.В.Путин уделяет большое 
внимание  проблемам здраво-
охранения,  и уже в  первом 
квартале текущего года  со-

стоится  всероссийский фо-
рум, посвященный   этой 
теме», – сказал он.

«В настоящее время об-
щественностью горячо обсуж-
дается  стратегия развития 
здравоохранения на 2015- 
2030 г., предложенная минз-
дравом Российской Федера-
ции. Надо отметить, что ОНФ   
беспокоит   попытка  внести 
в стратегию    пункты  о ча-
стичных  платных услугах, так 
называемом добровольном 
медицинском страховании, 
под видом которого пытаются  
нарушить  целостность про-
граммы по улучшению каче-
ства медицинского обслужи-
вания. Народный фронт  и в 
первую очередь лидера ОНФ  
беспокоит  тот факт, что часть 
услуг  пациентам оплачивать 
предлагается самостоятель-
но. «Понятия «дополнитель-
ные   медицинские   услуги»  
быть не должно», – отметил   
м.Беркенхаев.

Также на рабочей  пло-
щадке Форума действий 
очень  активно дебатировал-
ся вопрос о том, кто  будет 
управлять  медицинскими уч-
реждениями: менеджеры или 
люди, имеющие медицинское 

образование. Было отмечено, 
что разработана программа, 
включающая 26 параметров 
для оценки претендента на 
место руководителя медуч-
реждения. Надо отметить, что  
стороны все же пришли к мне-
нию, что врача легче подвести 
под эти критерии, чем эконо-
миста обучить основам меди-
цины. И уже с первого полуго-
дия 2015 г.  будет проводиться 
учеба  для руководителей ме-
дучреждений  с медицинским  
образованием по  основам 
финансирования, экономики, 
программирования. 

м.Беркенхаев отметил, 
что ОНФ и сфера здравоох-
ранения должны работать в 
тесном контакте. «На  пред-
стоящий Форум  по здраво-
охранению Народный фронт 
Республики Ингушетия пла-
нирует  направить  представи-
телей от регионального отде-
ления ОНФ, это будут люди, 
которые смогут выступить на 
рабочей площадке, донести 
проблемы  до главы государ-
ства.  мы делаем общее дело. 
Задачи у нас одни»,- сказал в  
заключение м. Беркенхаев.

Л. ТОчИЕВА

В Правительстве РИ обсудили 
реализацию майских указов 

Президента РФ
В Правительстве Ингушетии обсудили ход реализации майских указов Президен-

та РФ. Совещание прошло в рабочем кабинете Председателя Правительства РИ 
Абубакара Мальсагова с участием вице-премьера Лейлы Гадаборшевой, министра 
экономического развития РИ Бексултана Бузуртанова, и.о. руководителя  Ком-
промсвязи Ингушетии Микаила Тумгоева, а также членов Правительства РИ.

И.о. руководителя Ком-
промсвязи Ингушетии м. Тум-
гоев проинформировал о ходе 
реализации Указа Президента 
РФ «Об основных направ-
лениях совершенствования 
системы государственного 
управления», предусматрива-
ющего возможность получать 
государственные и муници-
пальные услуги по принципу 
«одного окна». По его словам, 
республика перевыполня-
ет показатели по количеству 
окон мФЦ. За период работы 
многофункциональных цен-
тров организовано предостав-
ление свыше 100 наиболее 
приоритетных услуг, что по-
зволило оказать гражданам 
республики более семи тысяч 
услуг.

Абубакар мальсагов пору-
чил представить в Правитель-
ство РИ отчет о соответствии 
качества работы региональ-
ных многофункциональных 
центров требованиям Прези-
дентского указа.

министр экономического 
развития РИ Б. Бузуртанов 

рассказал о ходе реализации 
Указа Президента Российской 
Федерации «О долгосрочной 
государственной экономи-
ческой политике». Так, для 
достижения необходимых 
результатов, обозначенных 
в пунктах майских указов, в 
2014 году проведены меро-
приятия по внедрению Стан-
дарта деятельности органов 
исполнительной власти РИ. 
Кроме того, создана специ-
ализированная государствен-
ная организация по работе с 
инвестициями - «Агентство 
инвестиционного развития 
Республики Ингушетия». Ин-
весторам, осуществляющим 
свою деятельность на терри-
тории республики, предостав-
ляется ряд льгот и преферен-
ций, основными из которых 
являются налоговые, а также 
оказание административного 
содействия в реализации про-
ектов.

министерством строитель-
ства, архитектуры и жилищно-
коммунального хозяйства РИ 
представлена информация о 

ходе реализации Указа Прези-
дента Российской Федерации 
от 07.05.2012 г. № 600 «О ме-
рах по обеспечению граждан 
РФ доступным и комфортным 
жильем и повышению каче-
ства жилищно-коммунальных 
услуг». И.о. руководителя 
минстроя Ингушетии Р. Цуров 
рассказал о ходе реализации 
мероприятий, направленных 
на улучшение жилищных ус-
ловий граждан, повышение 
доступности жилья, а также 
повышение качества предо-
ставления ЖКУ. В их числе 
реализация РЦП «1000 квар-
тир», программа переселения 
граждан из аварийного жи-
лищного фонда. 

По итогам встречи Пред-
седатель Правительства РИ 
А. мальсагов отметил, что 
установки, данные Президен-
том России в майских указах, 
должны выполняться каче-
ственно и в установленные 
сроки. 

Пресс-служба 
Правительства РИ

Обращение 
Главы Республики Ингушетия в связи с Днем 

образования ОМОН МВД РФ по Республике Ингушетия 

Сердечно поздравляю всех сотрудников и ветеранов 
Отряда мобильного особого назначения с Днем образова-
ния ОМОН МВД РФ по Республике Ингушетия!

Отряд мобильный особого назначения - одна из самых 
высокооснащенных служб МВД России, стоящая на страже 
общественного порядка и безопасности граждан республи-
ки.

Благодаря выдержке, мастерству, навыкам ведения боя 
в самых разных условиях бойцы мобильного отряда сни-
скали славу бесстрашных солдат и надежных защитников 
правопорядка.

Служба в этих рядах требует высокой ответственно-
сти, крепости духа, сильного характера. Высокая боевая 
выучка, профессиональное мастерство бойцов ОМОН не 
раз были продемонстрированы при выполнении сложных 
операций.

Выражаю слова благодарности всем сотрудникам 
ОМОН, а также ветеранам, которые внесли достойный 
вклад в дело защиты законности и правопорядка и обще-
ственной безопасности нашей республики, и сегодня пере-
дают свой опыт молодым бойцам.

Уверен, что ваша компетентность, стойкость, вер-
ность долгу и впредь будут служить надежной гарантией 
стабильности в республике.

В этот праздничный день искренне желаю вам крепкого 
здоровья, счастья, благополучия и дальнейших успехов в ва-
шей нелегкой службе на благо нашего Отечества.

Глава Республики Ингушетия                     Ю.Б. Евкуров 

В Ингушетии 
создана рабочая 

группа по разработке 
плана антикризисных 

мероприятий
27 января 2015 г. Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров под-

писал Распоряжение, касающееся разработки плана анти-
кризисных мероприятий Правительства Ингушетии на теку-
щий год.

В документе говорится, что в состав рабочей группы вош-
ли министры финансов Р.И.Цечоев, экономического развития 
Б.А.Бузуртанов и сельского хозяйства и продовольствия ре-
спублики А.Г.Балаев, управляющий Ингушским отделением 
Сбербанка России А.А.Арчаков, руководитель Ингушского ре-
гионального отделения ОАО «Россельхозбанка» Т.У.Чумаков, 
Председатель Общественной палаты м-Г.О.Дзагиев и мно-
гие другие.

Членам рабочей группы необходимо в срок до 10 февраля 
2015 года подготовить и представить проект плана антикри-
зисных мероприятий Правительства Республики Ингушетия.

Правительство России 
приняло антикризисный план

На принятый Правительством России антикризисный план 
будет выделено более двух триллионов рублей

План предусматривает семь ключевых направлений по борьбе с кризисом. Это, в первую 
очередь, поддержка импортозамещения, содействие росту малого и среднего бизнеса, ком-
пенсация инфляционных издержек наиболее уязвимым категориям граждан и оптимизация 
государственных затрат.

Осуществление последнего пункта потребует сокращения расходов федерального бюд-
жета уже в 2015 году на 10%. Но эта мера, как заявили в Правительстве, не коснется расходов 
на оборону, поддержку сельского хозяйства и исполнения социальных и международных обя-
зательств. Индексацию страховых пенсий с 1 февраля будут производить с учетом инфляции 
– это больше 11 процентов. До конца января текущего года минфину и минэкономразвития 
поручено подготовить предложения по созданию банка «плохих долгов» для предотвращения 
банкротства крупных предприятий.

Кроме того, Правительство также реализует программу поддержки ипотечных заемщиков. 
Как отмечается в плане Правительства, по мере необходимости он будет дополняться новы-
ми пунктами.

Антикризисные меры предусматривают сокращение госрасходов, в том числе, за счет со-
кращения «люксовых» услуг для чиновников, которые обозначены как неэффективные за-
траты.

Соб. инф.



2 стр. № 9 (11344), четверг, 29 января 2015 года

Кредитный портфель Россельхозбанка 
по итогам 2014 года 

достиг 1,45 трлн рублей
По итогам 2014 года кредитный портфель ОАО «Россельхозбанк» увеличился на 172 

млрд рублей (на 13,5%) и достиг 1 трлн 445 млрд рублей. Последовательно развивая работу 
с клиентами, за прошедший год Банк нарастил портфель кредитов юридическим лицам на 
13,9%, до 1 трлн 168 млрд рублей, физическим лицам – на 11,9%, до 277 млрд рублей.

Несмотря на непростую экономическую ситуацию в стране, Россельхозбанк в полном 
объеме выполняет все поставленные перед ним государством задачи по эффективной фи-
нансовой поддержке АПК и смежных отраслей. В рамках Государственной программы раз-
вития сельского хозяйства и регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья 
и продовольствия на 2013 – 2020 годы Банк направил более 1 трлн рублей, в т. ч. в 2014 году 
порядка 450 млрд рублей.

Одной из ключевых задач Банка является финансирование сезонных полевых работ 
(СПР), а также поддержка инвестиционных проектов, в том числе по производству импор-
тозамещающей сельхозпродукции. Так, на проведение СПР в 2014 году направлено 148 
млрд рублей. По итогам года Россельхозбанк выдал корпоративным заемщикам АПК более 
5 тыс. инвестиционных кредитов на строительство, реконструкцию, модернизацию сельско-
хозяйственных объектов, приобретение животных, покупку сельскохозяйственной техники 
на общую сумму порядка 60 млрд рублей. 

В 2015 году, несмотря на замедление темпов экономического роста, ОАО «Россельхоз-
банк» продолжит планомерное увеличение кредитования АПК и активное участие в реали-
зации проектов государственного масштаба.

ОАО «Россельхозбанк» – основа национальной кредитно-финансовой системы обслу-
живания агропромышленного комплекса России. Банк создан в 2000 году и сегодня явля-
ется ключевым кредитором АПК страны, входит в число самых крупных и устойчивых 
банков страны по размеру активов и капитала, а также в число лидеров рейтинга на-
дежности крупнейших российских банков. В собственности государства находятся 100% 
акций банка. ОАО «Россельхозбанк» обладает второй в России филиальной сетью по 
всей территории страны, объединяющей свыше 1500 точек продаж.

Правительство распределило 
200 млн руб. регионам на премии 

для учителей 
Правительство России распределило 200 млн руб. на премии лучшим учителям в 

2015 году, говорится в сообщении пресс-службы кабинета министров. 

Средства были выделены в рамках госпрограммы «Развитие образования» и в целях реа-
лизации Указа Президента «О денежном поощрении лучших учителей», устанавливающего 1 
тыс. денежных поощрений в размере 200 тыс. руб. каждое. Субсидии регионам распределя-
ются в зависимости от количества обучающихся в образовательных организациях, располо-
женных в сельской или городской местностях. 

Денежные поощрения выплачиваются по результатам конкурса, правила которого уста-
навливает минобрнауки России. В пояснении к постановлению правительства отмечается, 
что выплата этих денежных поощрений стимулирует преподавательскую и воспитательную 
деятельность учителей, а также способствует развитию их творческого и профессионального 
потенциала. 

Также председатель 
Парламента заявил о не-
обходимости усилить разъ-

яснительную работу с на-
селением о принимаемых 
законах. В конце 2014 года 
депутаты приняли ряд важ-
ных законопроектов, каса-
ющихся социальных прав 
граждан и льготных катего-
рий населения. В первую 
очередь речь идет об изме-
нениях в начислении налога 
на имущество физических 
лиц и социальных гаран-
тиях специалистам села 
при оплате коммунальных 
услуг.  Спикер подчеркнул, 
что  у граждан возникает 
много вопросов о видах го-
сударственной поддержки 
и сохранении тех или иных 
льгот. «Отсутствие инфор-
мации или организованная 
не на должном уровне разъ-
яснительная работа по-
рождает слухи», - заметил 
мухарбек Дикажев. Спикер 
Парламента уже обратился 
в Правительство с рекомен-
дацией провести встречу с 
директорами образователь-
ных учреждений для разъяс-
нений Закона РИ «О мерах 
социальной поддержки спе-
циалистов, проживающих 
и работающих в сельской 
местности». Со своей сто-
роны парламентарии готовы 
подключиться к этой важной 
работе. 

К сожалению, за новше-
ствами в законодательстве 
порой не поспевают и сами 

исполнители. Об этом за-
явил член комитета по здра-
воохранению, социальной 
политике и труду Адам Аки-
ев на примере закона  РИ 
«О социальном обслужива-
нии граждан». Факт правово-
го нигилизма специалистов  
министерства труда, занято-
сти и социальной защиты РИ 
выявился в ходе рассмотре-
ния одного обращения пен-
сионера. Депутат А.Акиев 
подчеркнул, что даже  спе-
циалисты Центра социаль-
ного обслуживания граждан 
не знают о существовании 
такого закона, который всту-
пил в силу с первого января  
2015 г. «Парламент по 
просьбе Правительства ре-
спублики  на внеочередном  
заседании принял закон, 
который должен помочь на-
шим гражданам, оказав-
шимся в трудной жизненной 
ситуации, однако те, кому 
предстоит его исполнять, 
сами не осведомлены», - ре-
зюмировал депутат.

По мнению некоторых 
депутатов, прокуратура Ин-
гушетии должна отреагиро-
вать на  низкую правовую 
культуру соцработников. 
Возможно, прокурорского 
реагирования потребуют и 
результаты работы Парла-

ментской комиссии. Как из-
вестно, в связи с  жалобами 
населения депутатская груп-

па проводила расследова-
ние законности выставления 
счетов за газ льготным кате-
гориям граждан, в частности 
учителям. Комиссия выяви-
ла многочисленные факты 
необоснованного выставле-
ния долгов сельским педа-
гогам, в то время как закон 
полностью освобождал их 
от уплаты коммунальных 
платежей. Счета учителям 
приходили, несмотря на то, 
что государство в лице мин-
фина Ингушетии  в полном 
объеме компенсировало га-
зовикам эти расходы. Члены 
комиссии после обсуждения 
итогов работы комиссии на 
заседании Парламента гото-
вы передать все материалы 
в следственные органы для 
дачи правовой оценки дей-
ствиям руководства газовой 
службы.

Также  в ходе заседания 
Совета Народного собрания 
депутаты рассмотрели про-
ект повестки дня первого в 
новом году пленарного за-
седания. Депутаты утверди-
ли десять законопроектов, 
в том числе предусматрива-
ющие внесение изменений 
в законы «Об образовании 
в Республике Ингушетия» и 
«О культуре». 

Спикер Парламента потребовал 
строго соблюдать сроки 

рассмотрения обращений граждан

На месте бывшего совхо-
за «Назрановский», что рас-
полагался за Алханчуртским 
каналом, возник целый посе-
лок. Совхоз перестал суще-
ствовать, только помещения 
животноводческой фермы и 
несколько жилых домов на-
поминают о нем. Но в  90-е 
годы нашлись чиновники, 
которые, как говорят, далеко 
не без собственной выгоды 
раздали часть земли. Среди 
получивших ее были и горо-
жане, стоявшие в очереди 
на приобретение участка под  
жилищное строительство…

Когда попадаешь в этот 
поселок, возникает чувство, 
что ты в населенном пункте, 
где недавно прошли боевые 
действия. Некоторые дома 
достроены и в них уже живут 
люди, другие имеют только 
стену и крышу. В некоторых 
местах только фундаменты 
и небольшие подсобные  или 

иные постройки.
Асфальтированных дорог 

еще нет, только одна совре-
менная дорога, проложенная 
в бытность совхоза от маги-
стральной улицы Назрани до 
животноводческой фермы. 
Люди, которые здесь посе-
лились, подводят газ, воду и 
электричество, кое-где есть 
дороги из щебня и песка. Жи-
вут здесь в основном моло-
дые люди, которые недавно 
создали семьи. Некоторые 
из них занимаются бизнесом. 
Поэтому стойко переносят 
трудности коммунального и 
иного характера. 

В поселке пока курсируют 
частные микроавтобусы. По-
этому многие, чтобы попасть 
в город, пешком пересекают 
канал, где есть несколько ви-
сящих (пешеходных)  мостов.

Нет здесь и крупного 
торгового центра, только не-
сколько лавок по реализации 

продуктов питания. Бизнес-
мен, умеющий смотреть в бу-
дущее, может открыть здесь 
торговый центр и не прогада-
ет, так как поселок быстро за-
страивается и увеличивается 
население. 

Нет здесь и общеобра-
зовательной школы, но ско-
ро возникнет  в ней потреб-
ность.

Есть детская  поликлини-
ка, что для молодых семей 
очень удобно, строится са-
дик для детей.

Этот поселок не имеет 
официального названия. 
Люди, которые здесь живут, 
надеются, что городская ад-
министрация наладит  им 
нормальную жизнь в эконо-
мическом, социально-быто-
вом и культурном плане.

Я. ХАДЗИЕВ

Поселок растет

Жизнь нынче такая, 
что скучать не дает, за-
стойной ее точно не назо-
вешь. В первый же день 
нового года пользователи 
общественного транспорта 
были ошеломлены резким 
скачком тарифов на пас-
сажирские перевозки.  В  
Назрани, например, стои-
мость проезда в городских 
маршрутках подскочила с 
12 до 15 рублей, а в  авто-
бусах с 10 до 12. При  этом 
в вывешенных в салонах 
объявлениях указыва-
лось, что сделано это на 
основании  Постановления 
Правительства РИ №253 от 
10 декабря 2014 года.

Реакция населения была 
предсказуемой – посыпались 
жалобы, главным образом на 
имя Главы республики. Ю-Б. 
Евкуров дал поручение разо-
браться насколько это повы-
шение тарифов обоснованно 
и снизить их до максимально 
возможного уровня.

И завертелись-заскрипе-
ли жернова  наших чинов-
ничьих аппаратов. Главный 
государственный инспектор 
Ингушского управления Фе-
деральной антимонопольной 
службы Р. Евлоев, не  посчи-
тавшись с воскресным днем, 
дал интервью Национальной 
телерадиокомпании «Ингу-
шетия», в котором сказал, 
что УФАС  направил запро-
сы «О предоставлении ин-

формации для установления 
обоснованности повышения 
тарифов».

В связи с этим интервью 
возникают неизбежные во-
просы. И главный из них: 
«Почему реакция Ингушско-
го УФАС последовала только 
на  25-й день после повыше-
ния тарифов?»  можно пред-
положить, что в УФАС ждали 
реакции Главы республики. 
Но зачем?  Разве он не одо-
брил бы инициативу, направ-
ленную на защиту интересов 
населения? Разумеется, и 
одобрил бы, и, возможно,  по-
хвалил бы.  Но так привыкли 
работать наши  чиновники. 
Поэтому и приходится Главе 
принуждать их к действиям.

Пока УФАС ждет ответы 
на свои запросы, жизнь внес-
ла свои коррективы. В поне-
дельник,  26 января, едучи на 
работу, я протянул водителю 
«Газели» 13-го маршрута 
ставшие уже привычными 
15 рублей, но тот вернул мне 
три рубля. Увидев мой не-
доуменный взгляд, пояснил, 
что тариф теперь прежний 
-12 рублей. И это, конечно, 
радостное событие для ты-
сяч и тысяч людей в нашей 

республике.
В связи с нынешними ме-

таморфозами с  тарифами 
на пассажирские перевозки 
общественным автотран-
спортом, вспоминается не-
давняя история. Пару лет 
назад тарифы на поездки на 
маршрутках в Назрани  тоже 
неожиданно  поднялись - с 
10 до 12 рублей.  Тогда, в 
своей статье в «Сердало» 
я выразил сомнение в обо-
снованности этого шага. При 
этом, я исходил из того, что 
водители-частники, обслужи-
вающие  9-й маршрут, цену 
на проезд оставили прежней. 
Это позволяло сделать вы-
вод, что 10 рублей вполне 
обеспечивают рентабель-
ность пассажирских пере-
возок. Кстати, этот тариф 
они сохранили вплоть до 
1 января нынешнего года. 
В том же материале я вы-
сказал предположение, что 
инициатором тогдашнего по-
вышения  тарифов является 
наше государственное пред-
приятие пассажирских пере-
возок, у которого громоздкий  
управленческий аппарат, не-
движимое имущество.., что 
влечет за собой необходи-

мость больших финансовых 
затрат и поднятия тарифов. 
При этом, я приводил пример 
водителей-частников 9-го 
маршрута и предлагал руко-
водству автопредприятия от-
казаться от единственного у 
них в Назрани «газельного» 
маршрута в пользу частни-
ков, чтобы предотвратить 
дальнейшую «гонку» тари-
фов. Предложение, конечно 
же, не получило у руковод-
ства АТП поддержку. Осно-
вываясь на прежнем опыте, 
предположу, что и январское 
повышение тарифов было 
произведено по его же ини-
циативе. Но, хорошо, что все 
вернулось на круги своя.

Экономический и фи-
нансовый кризис в  стране 
напрямую отражается  на 
населении. Нужно искать 
нестандартные ходы, чтобы 
облегчать связанные с этим 
тяготы населения. может 
быть, есть все-таки резон в 
том, чтобы государственное 
предприятие отказалось от 
«Газелей» на внутригород-
ских пассажирских перевоз-
ках? Ведь именно оно, как 
показывает практика, явля-
ется каждый раз инициато-

ром повышения тарифов. 
Частники будут это делать 
реже и осторожнее, ведь у 
них нет ни громоздких управ-
ленческих  аппаратов, кото-
рым нужно платить зарплату, 
ни недвижимого имущества с 
его налогами. Думается, над 
этим стоило бы  подумать, 
тем более  что доля госпред-
приятия  на этом рынке ми-
зерная – в Назрани, к приме-
ру, только один маршрут из 
множества.

А. ИНСАРОВ

P.S. Рост тарифов на пас-
сажирские перевозки у нас 
прошел дружно и согласо-
ванно, чего не скажешь о его 
понижении - на маршрутах, 
обслуживаемых частника-
ми, он остался на прежнем 
уровне. Один из водителей 
9-го маршрута сказал мне по 
этому поводу коротко и ясно: 
"мы работаем под эгидой 
городской администрации и 
нам оттуда не поступало сиг-
нала на этот счет».

 Вот такой разнобой и 
простому люду непонятно, 
почему на разных маршру-
тах разные тарифы. между 
тем Глава республики Ю. Ев-
куров, наверное, уже устал 
повторять чиновникам о том, 
что население нужно инфор-
мировать о причинах и моти-
вах тех или иных решений. 
Но они остаются глухими и 
немыми.

Кризис требует 
нестандартных ходов

Премьер РФ Дмитрий 
Медведев утвердил ФЦП 
"Развитие физической 
культуры и спорта в РФ 
на 2016-2020 годы", объем 
финансирования програм-
мы составит 94,33 млрд 
рублей. Об этом сообщает 
сайт правительства.

Несмотря на известные 
санкции и  прогнозы разных 
агентств, всячески снижаю-
щих экономический рейтинг 
России, руководство стра-
ны продолжает работать 
в конструктивном направ-
лении, определяет задачи 
успешного развития госу-
дарства. Приоритеты оста-
ются прежними, и в их числе 
системное развитие спорта, 
физической культуры, попу-
ляризация здорового, актив-
ного образа жизни россиян.

 Для жителей Ингушетии 
этот аспект имеет особое 
значение. Не только тради-
ционное требование обыча-
ев и  традиций быть крепки-
ми и сильными при любых 
ситуациях, но и прекрасные 
достижения спортсменов ре-
спублики в последние годы 
делают занятия физической 
культурой  важной частью 
нашей жизни. Естественно, 
этот план оздоровления рас-
пространяется на все реги-
оны страны, и закладывает 
долговременные основы, 
правило жить без пагубных 

привычек, стремиться к ре-
ализации знаменитого напо-
минания: «В здоровом теле 
– здоровый дух!»

Всего из федерального 
бюджета на ФЦП планиру-
ется направить 73,98 млрд 
рублей, из региональных 
бюджетов - 15,85 млрд ру-
блей. Из внебюджетных ис-
точников предполагается 
привлечь 4,5 млрд рублей.

ФЦП станет продолже-
нием одноименной целевой 
программы, принятой в 2006 
году и рассчитанной до 2015 
года.

Предполагается, что ре-
ализация новой ФЦП по-
зволит к 2020 году создать 
условия для привлечения к 
систематическим занятиям 
физкультурой и спортом не 
менее 40% населения Рос-
сии.

Программа, в частности, 
предусматривает ввод в экс-
плуатацию 352 малобюд-
жетных физкультурно-спор-
тивных объектов шаговой 
доступности в субъектах Фе-
дерации. Кроме того, долж-
ны быть введены в эксплу-
атацию 200 футбольных 
полей с искусственным по-

крытием, а также реконстру-
ированы восемь объектов 
спортивной инфраструктуры 
в Крыму.

На наш взгляд, крайне 
важно при реализации этих  
планов,  к примеру, в Ингу-
шетии, находить для мало-
бюджетных физкультурно-
спортивных объектов новые 
места. Новые в том смысле, 
что подчас наблюдается в 
некоторых населенных пун-
ктах своего рода «инфра-
структурный перекос», когда 
все ФОКи, да и многие иные 
объекты «стягиваются» к 
историческому центру сел 
и городов. между тем, во 
многих сельских поселени-
ях есть довольно отдален-
ные и обширные места, где 
живет много людей, но нет 
никаких спортивных объек-
тов. Постройка небольших 
стадионов, спортивных за-
лов, площадок в этих местах 
не только подарит человеку 
возможность занятий физи-
ческой культурой, но и даст 
новый импульс развитию 
этих кварталов. 

В. САИТОВ

Юнус-Бек Евкуров про-
вел совещание по вопро-
су строительства ФОКа 
в сельском поселении 
Али-Юрт, на месте старого 
консервного завода. В об-
суждении приняли участие 
вице-премьер Асхап Гой-
гов, директор ФГБУ «Феде-
ральная кадастровая пала-
та» Рукият Додова, глава 
администрации Назра-
новского района Исропил 
Латыров и руководитель 
Управления Росреестра по 
Ингушетии Иса Додов.

Глава администрации 
Назрановского района Исро-
пил Латыров доложил о том, 
что спорная территория, на 
которую также претендуют 
некие Абадиевы, находится 
в ведении муниципального 
образования, есть полный 
пакет документов, подтверж-
дающих данный факт. Что же 
касается второй стороны, их 
документы, по словам чинов-
ника, не имеют юридической 
силы, так как земля не была 
оформлена должным обра-
зом.

В дополнение к сказан-
ному руководитель Управле-

ния Росреестра по Ингуше-
тии Иса Додов отметил, что 
представители муниципали-
тета могут подать иск в суд 
на Абадиевых. «Единствен-
ное, на что могут претендо-
вать последние – это объек-
ты, находящиеся на данной 
земле», - заключил он.

Глава Ингушетии, в свою 
очередь, поручил Исропилу 
Латырову подготовить иско-
вое заявление и в срочном 
порядке подать его в суд.

По мнению Юнус-Бека 
Евкурова, большинство жи-
телей Али-Юрта согласны с 
тем, что на месте консерв-
ного завода необходимо по-
строить социально значимое 
учреждение, а лучше всего 
физкультурно-оздорови-
тельный комплекс. «На воз-
ведение ФОКа выделены 
средства из федерального 
центра, поэтому все споры с 
землей должны разрешить-
ся в самые короткие сроки, 
иначе эти деньги будут пере-
даны другому населенному 
пункту», - подчеркнул руко-
водитель субъекта.

Пресс-служба 
Главы РИ

В с.п. Али-Юрт построят 
физкультурно-

оздоровительный комплекс

НОВЫЙ ИмПУЛЬС 
ДЛЯ ЗДОРОВОГО 
ОБРАЗА ЖИЗНИ

На заседании Совета Народного собрания председатель Мухарбек Дикажев акцен-
тировал внимание   руководителей комитетов и Аппарата на необходимость неукос-
нительного соблюдения  установленных законом сроков рассмотрения обращений 
граждан, поступающих в Парламент.  Спикер напомнил, что органам власти для рас-
смотрения  обращений граждан отводится от 7 до 30 дней, в течение которых за-
явитель должен получить аргументированный ответ. Нарушение этих сроков спикер 
назвал недопустимым.  «Своевременное и качественное разрешение проблем, содер-
жащихся в обращениях, в значительной мере способствует удовлетворению нужд и 
запросов граждан, снятию напряженности в обществе, повышению авторитета орга-
нов власти и управления, укреплению их связи с населением», - подчеркнул Мухар-
бек Дикажев, сообщает пресс-служба Народного собрания РИ.

Авареш ца хилийтара фу ду?
Авареш дукха хиларо т1ем 

т1ара дувцаш санна хеталу. 
Шелал эттачул т1ехьаг1а баь-
дъенначул т1ехьаг1а авареш 
яр совдоал. Х1ара таьрахьа 
т1ехьа наьха вахар да. Укх 
шера хьалхарча кхаь к1ира 
Г1алг1ай мехкарча наькъаш-
ка ворх1 саг вийнав ткъаьнне-
на човнаш яьй.

Укхаза д1ахьош да Феде-

ральни никъ тоабара балхаш. 
Знакаш хьалхаг1а латташ яр, 
бакъда балхаш доладича д1а-
яха йийзай. Хана белгалдара 
знакаш укхаза х1анз а оттаяь 
яц.

Федеральни «Кавказ» оа-
лача наькъа дакъа, вешта 
аьлча Аэропорте чуверза мот-
тиг вай Республике кхерамае 
ярех ларх1а мегаргьяр. Сайре 

т1аеча  фонараш хьалсагац, 
цудухьа наькъ т1а баьде хул. 
Бахьан из долаш мичахьа 
д1аверза веза ца ховш т1ех-
воал хийла наькъахо.

Ер тайпа кхерамерча мот-
тигашка наькъа–патрульни 
служба болхлоша дукхаг1а 
патрулаш увттаю, волантераш 
юкъеоз. Акцеш д1ахьош наь-
къа лелара бокъонаш т1айо-

ла каьхаташ д1адекъ. Бакъда 
цох бола хоам водителашка 
массанега а д1акхачац.

Т1аккхьа сухал совъяк-
кхар, духьала йоаг1ача маше-
ний наькъ т1а валар. Х1аьта 
цун чаккхе г1айг1ане я, ава-
реш дукхаг1 хул.

Таржам даьр С. БОРАКИЕВ

Мехкдас д1адихьар в1ашаг1кхетар
Бюджетники льготаш 

д1аэца йола бокъонаш, ре-
гионе маьхаш лакхдалар, 
фусама коммунальни боа-
хамера халонаш, кхыдола 
дешаш дийцар Г1алг1ай Ре-
спублика Мехкдас Евкуров 
Юнус-Бека бокъо лораяра 
организацеи викалашца, 

укх шера духхьашха д1ади-
хьача в1ашаг1кхетаре.

Х1анзчул т1ехьаг1а уж 
в1ашаг1кхетараш хургда 
шера шозза. мехкдаьна хе-
тачох цу г1улакхо новкъостал 
дергда 1аьдалаи бокъо лора-
пярашта юкъе кхетаме къа-

маьл хилара, лоарх1аме де-
шаш дашхара.

В1ашаг1кхетар д1ахо хьош 
оаг1оноша дийцар х1анзле а 
спискаш оттаяьча ц1енах бе-
харашта фусамаш ялара дош. 
Уж цхьа эзари ах эзар совг1а 
дезал ба. мехкдас Евкуров 
Юнус-Бека белгалдир уж нах 

арг1ах оттабар нийса дий 
тохкаш я лаьрхх1а в1ашаг1ъ-
елла комисси хилар. Х1анзле 
массехк дезал законаца доа-
цаш списка юкъебахьар гуча-
даьннад. Цо къоаггадаь аьлар 
цу хьаькъехьарча хоама хан-
нахьа тохкам бе беза аьнна.

Юртабоахама министерства кхетаче
Г1алг1ай мехка юрта бо-

ахамеи кхачани министра 
Балаев 1аьлас кхетаче д1ай-
ихьар баьцадаараш кхедеча 
фермерашка. Из в1ашаг1кхе-
тар хетадаь дар импортни да-
рашта меттел вайцига баьца-
даараш кхедар совдаьккхара.

Юртбоахама министер-
стве гулбеннабар баьца-
даараш кхедеча къахьега 
вай Республикера мел бола 
фермераш. Цига цар дийцар 
йолча халонех, шоашта пач-
чахьалкхено цу даькъе дерг-
долча новкъосталах. Б1аьсти 
гаьна яц, цудухьа фу, удобре-
неш эцанза яргъяц.

мурзабеков мухьмада 
фермер волаш къахьега ткъа-
ьи итт шу совг1а ха я. Хьал-
хаг1а хьайбаш леладора цо. 
Х1анз баьцадаараш кхеду. 
Цун доала к1ала пхи б1аьи 
шовзткъа гектар лаьтта да. 
Из вай Республике комсаш 
лелае хьалха волавеннарех 
ца1 ва. Ло1ам а ба толамаш а 
да, бакъда массавар а санна 
из юртбоахама министерства 
кулгалхошца в1ашаг1кхета 
венав новкъостал деха.

Х1аране ши шийна эшарех 
дийцар техника лизингах мах 
бала, банке кредит даккха мел 
хала да яхаш бар уж.

Балхаева Райсхан енаяр 
фу эцара новкъостал деха. 
Лаьтта а болхлой а трактор а 
я х1аьта а керттара да къахье-
га, ший боахам дег1абоалабе 
ло1ам хилар аьлар цо.

министра дош делар тола-
ме къахьегаш болча ферме-
рашта тарлучох новкъостал 
дергда аьнна.

Баьцадаараш чулеладу 
моттиг фермера ше хьалъ-
йяьй цунна субсидеш лургда 
аьлар цо. Цунна доал деш а 
1унал деш а д1абода маьхах 
цхьа дакъа юхалургда мини-
стерствас. Бакъда новкъостал 
массанена а хургдац. Лизинг 

д1а ца лой субсидеш хургдац. 
министерства ц1енхашта 
тохкаргда ахархой-фермерий 
къахьегамах дар.

Къахьега ловш а могаш а 
вар г1о ца деш вутаргвац аь-
лар юртбоахамеи кхачани ми-
нистерства кулгалхочо. Дика 
къахьегарах ахархой-ферме-
рий боахамо фермера меттел 
республикана а пайда бергба. 
Ший лаьтта кхедаь даараш 
маьха дарег1а а чама дикаг1а 
а ма дий.

Таржам даьр 
С. БОРАКИЕВ

Никъ маьрша хилара мах баь варгвац
Массазарча теркамга 

да вай наькъашка лелара 
моаршо лораяра дош. Къаь-
стта лоарх1аме да школе 
ухача берий хьакъехьа цу 
даькъе йола терко яр. Вай 
мехка цхьайолча юрташка 
светофораш болх беш яц. 
Сагото яйташ да Т1ой-
Юртарча школа уллув из 
болх беш ца хилар.

«Зебра» а яц хьалхадак-
кхара знакаш а яц. Бакъда 
дукха хана денз болх ца бу 

сфетофор латт укхаза. Де-
шархои даьй-ноанои д1а1е-
маб цу г1улакхага. Ца1аш 
«аьттув боале» наькъах дехьа 
бовл, вожаш бераш школе 
д1аахийта цар могашалахи 
вахарахи дукха сагото а ца 
еш бац. Цу деша ц1енхаштта 
терко е болабелар ийслаг1ча 
классе деша яг1а йи1иг цига 
елча. Школа директора Осми-
ев Зураба аьлар ше массайт-
танахь хиннав светофораш а 
тоае, ца хилча яргйоаца зна-

каш а йог1а яхаш дехар деш, 
арг1а йолча службашка ваха.

ГИБДД инспектора яхачох 
юрта администраце д1ада-
хьайтад цу хьакъехьа дола 
каьхат. Дийцачох тара хьал 
эттад Дошлакъий-Юрта а. Фе-
деральни новкъ а сфетофор 
оттае е «вижа улла полицей-
ски» хилийта а аьттув бац. 
Лаьтта к1ала г1олла е лакхе 
г1олла т1ехвала г1ишло е 
аьлча а г1улакх хилац. Школа 
ший автобус яц. Арсельгова 

Хьава Экажконгий-Юрта кер-
да г1ишлош йолча ях. Цо аь-
лар бераш Дошлаькъий-Юрта 
школе д1акхувл машенаца. 
Х1аьта уж чудоаладе балхара 
т1ера ювла езаш хул аьнна. 
моттигерча 1аьдало цу деша 
терко ца йой, берий могашала 
кхерам хургба наькъа дехьа 
дувлача.

Т1аккха цу дешай арг1а 
йола йоакхо е езар малав яха 
хаттар отт укхаза.

Тарифы

Цены 
на перевозку 
пассажиров 
вернулись 
к прежним 
отметкам

В связи с принятием 
нового постановления 
Правительства РИ от 26 
января 2015 года утрати-
ло силу постановление 
от 10 декабря 2014 года 
«О повышение тарифов 
на пассажирские перевоз-
ки». И цены за проезд на 
общественном транспор-
те, как государственном, 
так и частном, вернулись 
к прежним отметкам.

Это было озвучено на со-
вещании, состоявшемся в 
Комитете промышленности, 
энергетики и транспорта РИ 
с участием представителя 
ГУП «Автотранс» и директо-
ра Ассоциации перевозчи-
ков. Внесение изменений в 
тарифы за оплату услуг пас-
сажирского транспорта стало 
возможным в связи с вмеша-
тельством Главы РИ  и УФАС 
России по РИ.

Как отметили в управле-
нии антимонопольной служ-
бы, после повышения цен 
за проезд было множество 
обращений граждан, глав-
ным образом, студентов, как 
и в УФАС, так и к Главе РИ  
по поводу необоснованного 
роста цен на пассажирском 
автотранспорте. Со своей 
стороны антимонопольная 
служба провела определен-
ную работу в рамках своей 
компетенции, которую под-
крепило соответствующее 
поручение Главы республи-
ки. И вот результат - цены 
вернулись к прежним отмет-
кам.

Мадина КОДЗОЕВА
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Ценности веры

Зимний период сейчас в самом раз-
гаре и нехватка витаминов по-прежнему 
многим дает о себе знать. Сонливость, 
слабость, ухудшение настроения и про-
чие вытекающие начинают свое пресле-
дование. Состояние не самое приятное, а 
для мусульман пребывание в подобном 
состоянии чревато не только проблемами 
со здоровьем, но и ослаблением имана. 
Ведь человек депрессивный, постоянно 
желающий выспаться вдоволь, ко всему 
этому пропускающий намазы и пренебре-
гающий остальными видами поклонения 
вследствие лени от той самой депрессии 
— лёгкая добыча для шайтана. Поэтому 
поистине лучшим лекарством от подобно-
го является поминание Аллаха и чтение 
священного Корана. 

«Когда человека коснётся вред, он взыва-
ет к своему Господу, обращаясь к Нему одно-
му. Когда же Он предоставляет ему благо от 
Себя, человек забывает Того, к Кому он взы-
вал прежде (или забывает то, ради чего он 
взывал прежде), и равняет с Аллахом других, 
чтобы сбить других с Его пути. «Попользуйся 
благами со своим неверием немного! Воис-
тину, ты будешь одним из обитателей Огня» 
(Сура 39, аят 8).

Что же касается избавления от этого не-
дуга путем антидепрессантов или же иных 
лекарств подобного спектра действия… 
Давно доказан их вред, их приём приводит 
к разрушению коры головного мозга, отсю-
да и ухудшение памяти и прочие проблемы, 
связанные с нарушением работы мозга и 
нервной системы в целом. Поэтому, если вы 
хотите поддержать свою нервную систему, а 
главное, сам мозг вам необходимо насытить 
его теми самыми витаминами, которых ему 
не хватает. Ведь самая распространённая 
причина вышеописанных состояний в боль-
шинстве случаев кроется именно в нехватке 
питания для мозга.

Как насытить мозг? Всем известно, что 
витамин Е улучшает его работоспособность. 
многим в период экзаменов старшее поколе-
ние советует кушать побольше орехов и пить 
побольше воды, и правильно делают, ведь 
именно в орехах содержится Е-витамин, кото-
рый, как выяснили учёные, улучшает память. 
Также этот витамин содержится в яйцах, ко-
ричневом рисе, листовых зелёных овощах и 
семечках. Кстати, если говорить о семечках, 
то тыквенные семечки особенно полезны для 
улучшения состояния нервной системы, т.к. 
в них содержится цинк, который так же как и 
витамин Е, улучшает память и навык мышле-
ния. Горсть таких семечек в день – суточная 
норма цинка. Продолжая разговор о продук-
тах питания, улучшающих память, нельзя не 
упомянуть шалфей. У него уже давняя ре-
путация в этой области. Все исследования 
подтверждают этот факт, в древние времена 
шалфеем окуривали помещения, его запах 
успокаивает и позволяет сосредоточиться, а 
его масло, кстати, как и масло семян льна, 
весьма ценный продукт для тех, кто избегает 
стресса.

Следующий элемент – жирная рыба. Она, 
как и масло из грецких орехов, содержит в 
себе жизненно необходимые кислоты оме-
га-3, нехватка которых приводит к потере па-
мяти и болезни Альцгеймера. Нужно помнить 
и о содержании йода в жирных видах рыб, ко-
торый улучшает ясность ума и поддерживает 
организм в целом.

Если вы стали замечать, что заходите в 
комнату и не помните, зачем пришли, если 
не можете вспомнить имена знакомых, воз-
можно, это не особенность вашей короткой 
или же «девичьей» памяти, а просто сигнал 
– пора менять питание. Крупы, отруби, рост-
ки пшеницы содержат в себе витамины В6 и 
В12, а также фолиевую кислоту. Исследова-
ния показывают, что женщинам, особенно в 
период беременности особо важны эти ви-
тамины, ведь они не только поддерживают 
здоровье будущей матери, но и способствуют 
лаконичному развитию нервной системы ре-
бёнка в её утробе. Чаще употребляйте сухие 
завтраки, обогащённые витаминами. У лю-
дей, имеющих низкий уровень витамина В12 
и фолиевой кислоты, в два раза больше шан-
сов подвергнуться болезни Альцгеймера. 

Они предотвращают скапливание в организ-
ме гомоцистеина, уровень которого в разы 
выше у страдающих болезнью Альцгеймера. 
Сухие завтраки – богатый источник не только 
витаминов, но и сложных углеводов, которые 
дают заряд энергии на весь день и позволяют 
сосредоточиться в течение рабочего време-
ни. Однако, в современных сухих завтраках, 
которые продаются сегодня в большинстве 
магазинов, содержится много соли и сахара, 
поэтому внимательно читайте информацию 
об этом на упаковках.

Черника. Её свойства давно известны, 
так, например в одном из журналов по не-
врологии было опубликовано исследование, 
проведённое университетом Tufts, вслед-
ствие которого было обнаружено, что экс-
тракт черники восстанавливает способность 
вспоминать те или иные события пациентам 
с временной потерей памяти. Ко всему это-
му, черника известна как ягода, улучшающая 
зрение.

Чёрная смородина хороша не только в 
период простуды, потому что в ней высокое 
содержание витамина С, этот витамин улуч-
шает живость ума.

Завершая разговор о «пище для ума», 
хотелось бы пару слов сказать о таких ово-
щах, как брокколи и помидоры. В последних 
содержится ликопин — мощнейший антиок-
сидант. Существует множество научных под-
тверждений, свидетельствующих о том, что 
именно этот элемент ведёт борьбу в нашем 
организме со свободными радикалами, кото-
рые повреждают клетки, приводят к раковым 
заболеваниям и вследствие гибели клеток 
мозга – к слабоумию. Ну, а брокколи содер-
жит витамин К, который стимулирует позна-
вательную функцию и улучшает работу мозга 
в целом.

Но особенно среди причин, ухудшающих 
память, богословы подчёркивают соверше-
ние грехов. Имам аш-Шафии славился не 
только своей набожностью и знаниями, но и 
совершенной памятью. Его память была на-
столько хорошей, что по дороге на рынок ему 
приходилось затыкать уши, чтобы не запо-
минать чужие разговоры, не забивать память 
бесполезным. Чтобы выучить урок, ему было 
достаточно прочесть его всего один раз. Но 
как-то раз он не смог запомнить прочитан-
ное с первого раза. Он пожаловался своему 
учителю Вакиу. Тот сказал имаму аш-Шафии, 
что, скорее всего, причиной ухудшения па-
мяти является совершённый им грех. После 
этого имам аш-Шафии задумался над тем, 
какой грех он мог совершить. И тут вспомнил, 
что недавно увидел часть стопы посторонней 
женщины. Он тут же покаялся, и память сно-
ва стала, какой была.

Для мусульманина важно стремление к 
получению знаний, а без крепкого здоровья 
это может стать не самой легкой задачей. 
Человека, имеющего искренние намерения 
и упорство на пути Аллаха, мало что может 
остановить, однако Аллах дал нам наши тела 
в пользование и мы в ответе за то, как мы 
обращаемся с ними. Давайте же поможем 
нашему организму нормально функциониро-
вать, чтобы препятствий к получению полез-
ных знаний и совершению большего количе-
ства благих дел становилось всё меньше и 
меньше. Получайте пищу для ума, не ту, ко-
торая опустится в ваш желудок, а ту, которая 
возвысит вас над мирскими проблемами и 
даст сил бороться с пороками человеческих 
душ.

Подготовил М.БАРАХОЕВ

Я не побоюсь этого 
слова и назову Ахмеда Со-
сиевича Куштова выдаю-
щимся сыном ингушского 
народа. Мы часто недо-
оцениваем тех, кто десяти-
летиями живет и работает 
рядом с нами. А ценить на-
чинаем их либо когда они 
уедут в Москву и добьют-
ся признания там, либо  
когда  уйдут в мир иной. 
Не сомневаюсь, уедь Ах-
мед Сосиевич в Москву 
или Петербург, сегодня его 
называли бы светилом 
медицины, он был бы док-
тором наук, а возможно, 
и академиком. Говорю об 
этом столь уверенно по-
тому, что  знаю отзывы на 
его реферат «Современ-
ные вопросы интеграль-
ной медицины» крупных 
специалистов-медиков. 
Они считают, что это поч-
ти готовая докторская дис-
сертация.

А.С. Куштов известен 
также как крупный обще-
ственный деятель. Он стоял 
у истоков движения за воз-
рождение государственно-
сти нашего народа и прошел 
с ним весь путь до конца. О 
его месте и роли в этом дви-
жении написано много, но 
мы почти ничего не знаем об 
основном занятии его жиз-
ни – работе врача. Желая 
восполнить этот пробел, я и 
взял интервью у А.С. Кушто-
ва. мы давно с ним знакомы 
и поэтому беседуем без из-
лишней официальности.

– Ахмед, ты пришел в 
медицину случайно, или 
это было предопределе-
но какими-то обстоятель-
ствами?

– В нашей жизни все 
предопределено Всевыш-
ним. Видимо, мне были 
даны какие-то врожденные 
свойства целителя. Послед-
ние три года своей жизни 
отец (его не стало в октябре 
1949 г.) держал меня рядом 
с собой и говорил, что мое 
присутствие приносит ему 
облегчение – у него были 
проблемы с сердцем. К тому 
же, надо сказать, что мои 
мать и отец владели при-
емами и методами народ-
ной медицины и нередко 
применяли их на практике. 
Они очень хотели, чтобы 
я стал врачом. Последние 
три года своей жизни отец 
в марте месяце водил меня 
в поле, где мы находили 
змеиную чешую и я тер ее в 
руках, приговаривая, по на-
ущению отца: «Аллах! Дай 
моим рукам талант враче-
вания». После третьего раза 
отец пожал мне руку, обнял 
и объявил, что он передал 
мне талант лечения боль-
ных. Вот такие обстоятель-
ства предшествовали моему 
поступлению в Алма-Атин-
ский медицинский институт. 
Это  был 1956 год, когда 
спецпереселенцам разре-
шили  поступать в вузы на 
общих основаниях. После 
окончания первого курса, я, 
по желанию старшего бра-
та, перевелся в мединсти-
тут г. Орджоникидзе (ныне 
– Владикавказ), который и 
окончил в 1962 году. Полу-
чить красный диплом мне 
помешала одна единствен-
ная тройка, по физике, полу-
ченная еще на первом курсе 
в Алма-Ате. мне предлагали 
пересдать физику, но я от-
казался, поскольку красный 
диплом не был для меня 
самоцелью. Заканчивая эту 
тему, добавлю, что учился я 
в очень тяжелых материаль-
ных и жилищных условиях, 
что, несомненно, закалило 
мой характер.

– Где и как началась 
твоя врачебная практика?

– Работать начал 8 ав-
густа 1962 хирургом в по-
ликлинике селения Насыр-
Корт. Жил с матерью в 
бараке в бывшей крепости. 
В то время были большие 
проблемы с общественным 
и больничным транспортом, 
поэтому дорогу в три кило-
метра до поликлиники я пре-
одолевал пешком. Впрочем, 
это не было для меня  боль-
шой проблемой, в студенче-
ские годы мне доводилось 
преодолевать и шестики-
лометровые пешие перехо-
ды. В те годы была острая 
нехватка врачей, а врачей 
– ингушей вообще были 
единицы. И хотя для настоя-
щего врача национальность 
пациента не имеет никакого 
значения, больные и их род-
ственники стремились все-
ми правдами и неправдами 
попасть к «своему» врачу, 
не считаясь ни с выходными, 
ни с праздничными днями. 

Все это так затягивало, что  
за первые три года работы 
в Назрановском районе я 
ни разу не был в отпуске, а 
на выходные и празднич-
ные дни никто не обращал 
внимания. Кстати, это стало 
привычкой и в таком режиме 
работаю до сих пор.

– Ты начинал как хи-
рург общей практики, но 
потом переключился на 
онкологию. Когда и каким 
образом это произошло?

– После трех лет рабо-
ты «врачом-многостаночни-
ком» я почувствовал острую 
потребность начать осваи-
вать узкий профиль медици-
ны – онкологию – в то вре-
мя, да и сейчас, наиболее 
сложную и востребованную 
область медицины. Я обра-
тился с просьбой дать мне 
соответствующее направ-
ление в один из ведущих 
медицинских центров стра-
ны к тогдашнему министру 
здравоохранения ЧИАССР 
магомеду Тимербиевичу 
Индербиеву. Уже через не-
делю моя просьба была 
удовлетворена и я получил 
направление в клиническую 
ординатуру ленинградско-
го государственного инсти-
тута усовершенствования 
врачей им. С.м. Кирова. С 
первых дней обучения в 
клинической ординатуре  я 
записался на вечерние кур-
сы английского языка и че-
рез два года, к окончанию 
ординатуры, свободно читал 
и переводил с английско-
го медицинскую литерату-
ру. Одновременно усовер-
шенствовал свои знания в 
немецком языке, который  
изучал в школе и в институ-
те. И здесь я тоже не знал ни 
выходных, ни праздничных 
дней, дежуря в стационаре 
онкодиспансера.

– Такое трудолюбие и 
прилежание должно было 
быть оценено?

– Да, так и было. Помимо 
этого, мне удалось проявить 
себя при диагностике и на 
операциях. Вручая мне удо-
стоверение об окончании ор-
динатуры член–корреспон-
дент Академии медицинских 
наук А.И. Раков сказал: «мы 
бы не хотели, чтобы вы уе-
хали. Поэтому приготовили 
для вас место ассистента 
на кафедре онкологии. По-
можем с пропиской и кварти-
рой. Каково ваше мнение?»

мое мнение зависело от 
мнения матери и старшего 
брата. мать же потребовала 
моего немедленного возвра-
щения домой. Что я и сде-
лал. В минздраве ЧИАССР 
мне предложили  несколько 
вариантов трудоустройства, 
в т.ч. главврачом санато-
рия «Армхи» или Назранов-
ской центральной районной 
больницы. Оба варианта я 
отверг, как и третий – возгла-
вить онкологическое отделе-
ние 2-й городской больницы 
г. Грозного. меня абсолютно 
не влекли начальственные 
кресла, я хотел в полной 
мере использовать получен-
ные в ординатуре знания на 
практике. В конце концов, 
сошлись с министром на 
том, что буду работать рядо-
вым ординатором в той же 
самой второй  горбольнице.

– И с этого времени, 
как я помню, имя врача 
Ахмеда Куштова стало в 
народе необычайно по-
пулярным, или, точнее, 
востребованным. Я и сам 
неоднократно просил тебя 
проконсультировать или 
полечить своих родствен-
ников. И никогда не полу-
чал отказа, даже если из 
Грозного надо было ехать 
в Орджоникидзе. И так все 
52 года после начала тво-
ей работы врачом. Это не 
утомляет?

– Как тебе сказать… Вре-
менами это, конечно, утом-
ляет, но долг врача всегда 
берет верх. Как можно не 
откликнуться на беду чело-
века, не попытаться помочь 
больному? Хотя, ты прав, 
нагрузки при этом испыты-
ваешь не шуточные. Все эти 
годы, что в Грозном, что сей-
час в Назрани, ежедневно ко 
мне обращались и обраща-
ются по несколько человек 

за  помощью в установлении 
диагноза и за советами по 
поводу больных родствен-
ников. А кроме того, у меня 
большая нагрузка и непо-
средственно на работе. С 
1996 года я работаю заве-
дующим онкологического 

отделения нашей Республи-
канской клинической боль-
ницы, но сложилось так, что 
приходится консультировать 
больных во всех отделени-
ях РКБ, а также и в других 
больницах республики.

– Ты сказал, что кон-
сультируешь больных во 
всех отделениях РКБ, но 
ты, как я понимаю, специ-
ализируешься по онколо-
гии…

– Дело здесь вот в чем. 
В 1971 году, через 9 лет по-
сле окончания института, я 
понял, что медицину знаю 
не очень хорошо, что нужно 
углубить и расширить свои 
знания. Решил заняться 
этим самостоятельно, как 
говорят, без отрыва от про-
изводства. Начал с фило-
софии, затем перешел к 
химии, физике и биофизике, 
патологической анатомии и 
физиологии. Проштудиро-
вал доступные пособия по 
терапии, эндокринологии, 
отдельным разделам хирур-
гии. Это было не хаотичное 
приобретение знаний, а си-
стемная учеба и длилась 
она  с 1971 по 1977 год. мож-
но сказать, что еще раз про-
шел 6-летний институтский 
курс, только на более вы-
соком уровне. После этого, 
в течение трех лет получал 
из библиотеки им. Ленина 
в москве (по междугород-
нему обмену) новинки по 
терапии и хирургии. Только 
в начале 80-х годов я почув-
ствовал, что кое-что знаю в 
медицине. В этом, конечно, 
неоценимое значение имел 
и личный опыт, который я 
постоянно анализировал и 
обобщал. Если хочешь быть 
хорошим специалистом сво-
его дела, нужно все время 
учиться, что я и делаю се-
годня в свои 79 лет, имея за 
плечами почти 53-летнюю 
практику.

– То, что я услышал, 
говорит об энциклопеди-
ческих знаниях в области 
медицины – это же какую 
память надо иметь!

– мое счастье в том, что 
Всевышний одарил меня 
действительно хорошей 
памятью, если не сказать 
больше. Для подтверждения 
сказанного приведу такой 
пример. Будучи секретарем 
партбюро  2-й горбольницы 
в Грозном, мне ежегодно 
приходилось выступать с ча-
совым отчетным докладом 
на партийных собраниях. 
Он должен был соответство-
вать  определенным партий-
ным канонам и  бывал насы-
щен большим количеством 
цифр и фактов. По идее, 
я должен был уткнувшись 

в него читать его, но я это-
го не делал, а клал доклад 
перед членами президиума 
собрания и просил следить 
за точностью его изложения. 
Или другой пример. Я часто 
организовывал в больнице 
литературные вечера и мог 

часами декламировать сти-
хи переходя от Пушкина к 
Некрасову, от Лермонтова 
к Есенину, от Гамзатова к 
Джемалдину Яндиеву…

– В своей книге «Путь к 
истине», изданной в про-
шлом году, к сожалению, 
мизерным тиражом в 200 
экземпляров, ты пишешь: 
«Мною разработана науч-
но обоснованная методи-
ка экспресс-диагностики 
до 90% известных, наи-
более распространенных 
заболеваний, по внешним 
морфологическим призна-
кам, до специального об-
следования, с точностью 
до 80-85%. Расскажи об 
этом поподробнее. Как это 
возможно?

– Это стало возможным в 
результате почти 53-летних 
практических наблюдений 
и постоянного изучения на-
учной литературы. Не буду 
вдаваться в подробности, 
для широкого круга чита-
телей они слишком спец-
ифичны, скажу лишь, что в 
течение 15-20 минут вни-
мательного осмотра и рас-
спросов можно поставить 
предварительный, подчер-
киваю, предварительный, 
диагноз при наиболее рас-
пространенных заболева-
ниях, без единого анализа 
и обследования. Последние 
нужны только для подтверж-
дения или отрицания моего 
предварительного диагноза. 
Пусть читатели газеты не 
сочтут это за бахвальство, 
но, насколько мне известно, 
такого прецедента нет в Рос-
сии, а возможно, и за рубе-
жом.

– Ахмед, такой опыт 
и научные достижения 
не должны оставаться в 
туне. Ими надо делиться 
и с коллегами по коллекти-
ву, да и по стране…

– Я это и стараюсь делать 
в меру своих сил и возмож-
ностей. Имею 13 опублико-
ванных в научных изданиях 
статей и одну монографию. 
Десятки лет совмещаю ра-
боту с педагогической де-
ятельностью. С 1996 года 
являюсь доцентом кафедры 
нормальной физиологии на-
шего университета. Пере-
даю студентам свои опыт и 
знания, стараюсь увлечь их 
научной деятельностью.

– В минувшем году в 
здравоохранении респу-
блики произошло важное 
событие – в с.п. Плиево 
открылся вновь построен-
ный онкологический дис-
пансер. Думаю, тебя, мно-
го лет посвятившего этой 
отрасли медицины, это со-
бытие не могло не обрадо-

вать. Какие у тебя мысли 
по этому поводу?

– Ответ на этот вопрос 
я прошу редакцию выде-
лить жирным шрифтом, ибо 
очень хочу, чтобы мои слова 
дошли до Главы республики 
Ю-Б. Б. Евкурова и он под-
держал бы некоторые мои 
предложения.

Открытие этого диспан-
сера большое событие для 
всех нас. Теперь появляется 
возможность госпитализиро-
вать всех больных, которым 
показано стационарное ле-
чение.

Переоценить значение 
этого факта просто невоз-
можно. Вторая важная осо-
бенность это то, что по-
ликлиника и стационарное 
отделение объединены. 
Ценно, что теперь денежные 
средства для бесплатного 
обеспечения больных до-
рогостоящими препарата-
ми будут сосредоточены в 
одном учреждении. А также 
уменьшатся расходы на об-
следование и появляется 
возможность сочетать спец-
лечение со вспомогатель-
ным (симптоматическим) 
лечением.

А теперь я хочу сказать 
то, что хотел бы, чтобы ус-
лышал Глава республики. 
В связи с открытием нового 
онкодиспансера, есть планы 
по ликвидации 20 коек в РКБ 
для онкологических боль-
ных. Этого делать ни в коем 
случае нельзя. И вот по ка-
ким причинам.

При онкологических 
заболеваниях часто при-
ходится производить экс-
тренные сложные опера-
ции, сопряженные с риском 
для жизни больного. Для 
этого необходимы высоко-
квалифицированные ане-
стезиологи-реаниматологи, 
реанимационное отделение, 
консультанты по экстренным 
показаниям: кардиологи, со-
судистые хирурги, урологи. 
Плюс ко всему, нужно обо-
рудование для высокотех-
нологичных операций. Всего 
этого в новом онкодиспансе-
ре нет и не скоро будет. Это 
первое.

Второе. Из-за несвоев-
ременной диагностики и за-
пущенности болезни многие 
пациенты с онкологией по-
ступают по экстренным по-
казаниям в отделение ско-
рой медицинской помощи 
РКБ. И что их везти в онко-
диспансер в с.п. Плиево, не 
будучи уверенными, что там 
им окажут необходимую по-
мощь по вышеназванным 
мною причинам?

Обоснованность моих 
возражений против ликви-
дации онкокоек в РКБ под-
тверждает опыт работы от-
крытой несколько лет назад 
новой туберкулезной боль-
ницы. Здесь были подготов-
лены три высококвалифици-
рованных фтизиохирургов 
– кандидатов медицинских 
наук, но они не смогли там 
работать из-за отсутствия 
условий для проведения 
операций.

Возможно, в новом он-
кодиспансере со временем 
все названные мною про-
блемы будут решены. Вот 
тогда и можно будет ставить 
вопрос о ликвидации онко-
коек в РКБ, но ни в коем слу-
чае не сейчас. 

– Как ты пишешь в сво-
ей книге, у тебя две даты 
рождения. По паспорту, 
который тебе выдали в 
Казахстане без подтверж-
дающих документов, ты 
родился в 1938 году. По 
метрике же, которую тебе 
удалось раздобыть в ор-
ганах ЗАГСа СОАССР по-
сле возвращения из ссыл-
ки, ты на два года старше. 
Таким образом, если на 
то будет воля Всевыш-
него, в следующем году 
мы будем отмечать твое 
80-летие. Твой многолет-
ний труд и служение делу 
охраны здоровья людей 
отмечены высокими на-
градами и званиями: «От-
личник здравоохранения 
РФ», «Заслуженный врач 
РФ», «Заслуженный врач 
РИ», орден «За заслуги». 
Но главное все же – это 
любовь и признатель-
ность тех тысяч людей, ко-
торым ты продлил жизнь, 
облегчил страдания. От 
имени читателей нашей га-
зеты выражаю надежду на 
то, что ты еще много лет 
будешь в строю и продол-
жишь служить делу своей 
жизни.

Абу ГАДАБОРШЕВ

Что мешает  нашим  
сельхозпредприятиям, 
в которых имеются сот-
ни гектаров сенокосных 
угодий и площадей для 
выпаса  общественного 
скота, заняться животно-
водством.

В годы социализма, ран-
него и позднего, помнится, 
животноводством занима-
лись почти во всех колхо-
зах и совхозах, оно было 
прибыльным. Как известно, 
одним  только растениевод-
ством, хозяйства не сделать 
стабильными и процвета-
ющими. Как говорится, по-
сеял, собрал урожай, и весь 
зимний период ходи не имея 
работы. А, имея в хозяйстве 
животноводческую отрасль, 
этого не будет.

между тем, животновод-
ство в наших общественных 
хозяйствах исчезло, что на-
зывается на корню еще в 
1990 годы, когда в нашем 

сельском хозяйстве, прак-
тиковались ничем не оправ-
данные рыночные реформы.

Так, например,  если по-
сле распада Советского со-
юза, точнее, в начале 90-х 
годов в общественном секто-
ре трех районов, Назранов-
ского,  Сунженского и мал-
гобекского, было в общей 
сложности только КРС, где-
то свыше 38 тысяч голов,  не 
считая десятки тысяч овец, 
то сегодня этого КРС в наших 
ГУПах всего ничего…

Экономическая осно-
ва большинства сельхоз-
предприятий оставляет 
желать лучшего. Отсюда 
именно и  нет должной отда-
чи для населения от ГУПов, 
в нормальном снабжении 
его сельхозпродуктами, не 
говоря уже о поступлениях 
денежных средств в бюджет 
республики, вырученных от 
реализации сельхозпродук-
ции, представленной одной 
лишь растениеводческой от-

раслью.
Животноводством мож-

но и нужно заняться в таких 
сельхозпредприятиях, как 
ГУПы «Алханчуртское», им. 
Осканова, «Дружба», им.  
С. Орджоникидзе, а также 
и в других, в которых есть 
все возможности для того, 
чтобы обзавестись живот-
новодческой отраслью. А в 
них, к сожалению, пока, что 
нет этой отрасли, кроме не-
значительного поголовья 
овец завезенных сюда из 
Ставропольского края. Надо 
только проявить инициативу  
руководителям ГУПов чтобы 
заняться животноводством. 
Для этого сначала  необхо-
димо приобрести молодняк 
КРС, то есть телят, которые 
можно закупить у населения, 
а  также сельхозпроизводите-
лей разных форм собствен-
ности, как внутри республи-
ки, так и за ее пределами. 
А чтобы обзавестись молоч-
ным животноводством, мож-
но приобрести нетелей.

Что касается денежных 
средств, их в обязательном 
порядке должны иметь в 
сколько-нибудь стоящем хо-
зяйстве.

Средства умно и целе-
направленно вложенные в 
это  важное дело, в скором 
времени окупятся сторицей 
и животноводческая отрасль 
станет  доходной, рентабель-
ной и стабильной, в резуль-
тате чего финансово-эко-
номическая основа наших 
ГУПов станет  более крепкой 
и процветающей.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Ахмед Куштов: 
«В нашей жизни все 

предопределено 
Всевышним»

- Какую часть жилой площади вправе опла-
чивать инвалид 2 группы по льготному тарифу, 
проживающий с женой в двухкомнатной квар-
тире?

- Согласно ч. 13 ст. 17 Федерального закона от 
24 ноября 1995 г. N 181-ФЗ «О социальной защите 
инвалидов в Российской Федерации» инвалидам 
и семьям, имеющим детей-инвалидов, предостав-
ляется скидка не ниже 50 процентов на оплату 
жилого помещения (в домах государственного или 
муниципального жилищного фонда) и оплату ком-
мунальных услуг (независимо от принадлежности 
жилищного фонда), а в жилых домах, не имеющих 
центрального отопления, - на стоимость топлива, 
приобретаемого в пределах норм, установленных 
для продажи населению.

Положениями закона, предоставление мер со-
циальной поддержки по оплате жилого помещения 
и коммунальных услуг не ограничено социальной 
нормой площади жилья и нормативами потребле-
ния коммунальных услуг.

Следовательно, статья 17 Федерального зако-
на от 24 ноября 1995 г. N 181-ФЗ «О социальной 
защите инвалидов в Российской Федерации» дает 
основание полагать, что меры социальной под-
держки предоставляются одиноко проживающим 
инвалидам на оплату всей занимаемой площади и 
всего объема потребленных коммунальных услуг, 
а инвалидам, проживающим совместно с другими 
членами семьи, только на долю жилого помеще-
ния, приходящуюся на инвалида.

Например, если в квартире вместе с инвали-

дом 2 группы проживает супруга (зарегистрирова-
на), а за газ вы платите 800 рублей, то эта сумма 
делится на два человека, получаем 400 рублей и 
от этой суммы берем 50% т.е. делим на 2 и полу-
чаем 200 рублей.

С 1 июля 2013 года осуществлен переход на 
предоставление мер социальной поддержки при 
оплате жилищно-коммунальных услуг в виде еже-
месячных денежных компенсаций.

Для начисления ежемесячной денежной ком-
пенсации льготнику необходимо представить в 
отдел по расчету субсидий и компенсационных 
выплат министерства финансов РИ по месту жи-
тельства заявление с приложением соответствую-
щих документов.

А.Д. ДЗУМАТОВ

Льготы по оплате коммунальных услуг инвалидам
Юридический аспект

Что полезно для разума

Пора бы в ГУПах заняться 
животноводством

Сельское хозяйство



В прошедшую субботу в Ингушетии состоялось открытие 
Детской школы большого тенниса. На торжественную цере-
монию открытия в магас прилетела делегация из москвы. 
Звезды мирового тенниса Анна Чакветадзе и Дмитрий Тур-
сунов, депутаты Государственной думы Владимир Гутенев, 
Дмитрий Савельев, Дмитрий Носов, Иршат Фахритдинов и 
общественные деятели.

Событие знаковое не только для маленькой Ингушетии, 
но и всего СКФО в целом. Извечные скептики мировой паути-
ны тут же высказали свое «компетентное» мнение, что этот 
вид спорта не для кавказских девушек. мол, как так они будут 
выступать в шортиках и футболочках на кортах перед муж-
чинами? Но ведь когда-то мы даже и не могли представить, 
что на Олимпиаде, наравне со всеми, будут бежать мусуль-
манки в хиджабах. Поэтому давайте подождем. Как говорил 
любимый всеми персонаж Владимира Этуша в фильме «Кав-

казская пленница» товарищ Саахов: «Торопиться не надо». 
Быть может совсем скоро мы увидим первых мусульманок в 
хиджабах на мировых кортах.

мне удалось пообщаться с гостями из москвы, которые 
поделились своими впечатлениями  от посещения Ингуше-
тии и открытия первой в истории республики  Детской школы  
большого тенниса.

Дмитрий Турсунов (российский профессиональный тен-
нисист, заслуженный мастер спорта. Победитель 13 турниров 
ATP (семь - в одиночном разряде); победитель Кубка Дэвиса 
(2006) и Кубка Хопмана (2007) в составе национальной сбор-
ной России:

«Условия очень хорошие. Я помню те спортзалы, в кото-
рых я тренировался, где одновременно занимались предста-
вители разных видов спорта. Было холодно, очень неудобно, 
но других возможностей не было. А сегодня в Ингушетии соз-
дано все необходимое для занятий  большим теннисом. Надо 
помнить, что это первая ласточка в этом направлении для 
республики. И я верю, что помимо хороших кортов, появятся 
профессионалы тенниса.  Сегодня я проводил мастер-класс 
для ребят. К сожалению, мы были ограничены по времени, 
но я видел как горят у них глаза, им это интересно. Для де-
тишек и их родителей это действительно праздник и я наде-
юсь, что занятия в этой школе послужат для них  хорошей 
мотивацией. На Кавказе популярны борьба, бокс и другие 
силовые виды спорта, и я понимаю, что большой теннис не 
станет сразу массовым видом спорта в Ингушетии, но надо 
давать возможность детишкам выбирать самим. Каким бы не 
был спорт - это всегда здоровый образ жизни. Уж пусть луч-
ше они в спортзалах будут, нежели слоняться по улицам и 
непонятно где. Важно популяризовать  теннис, чтобы через 
несколько лет уже появлялись открытые корты и все больше 
детей были вовлечены в спорт.

Важно понимать, что результаты будут обязательно, если 
прилагать к этому усилия. Быть может они не будут громкими, 
но вы выработаете в себе характер.

Чемпионами не становятся, сидя с ракеткой на скамейке у 
корта. Ваш результат - это та самая гора, к которой вы долж-
ны двигаться. И на вершину горы попадают те, кто готов сде-
лать то, чего большинство не могут. Это и отличает чемпиона 
от любителя. Я желаю успехов во всем ребятам республики».

Анна Чакветадзе российская теннисистка; полуфина-
листка одного турнира Большого шлема в одиночном раз-
ряде (US Open-2007); бывшая пятая ракетка мира в одиноч-
ном рейтинге; двукратная обладательница Кубка Федерации 
(2007-08) в составе национальной сборной России; фина-
листка одного юниорского турнира Большого шлема в оди-
ночном разряде (Уимблдон-2003):

«Я была удивлена, что подготовили такие хорошие усло-
вия для детей. Скажу честно, мне показались похожими по-
крытия на корты Australian open. Детишкам должно быть там 
очень интересно. Я поиграла немного с ними, мне достались 
девочки. Была приятно удивлена, некоторые совсем малень-
кие девочки, которые впервые в руках держат ракетку, даже 
перебивают через сетку. Есть потенциал, нужно обязатель-
но развиваться. Я заметила, что с силой воли и характером  
проблем не будет. Вы же прекрасно понимаете, что многое 
зависит и от тренера, сколько часов ребенок будет проводить 
на корте, там целый комплекс. Лично для меня теннис играл и 
играет большую роль в жизни, Знаю как непросто бывает по-
рой, хотя окружающим кажется, что у тебя всегда все хорошо. 
А ты должен двигаться, развиваться как человек и спортсмен.

Очень надеюсь, что за это короткое время пока мы нахо-
дились в новой школе детишки извлекли что-то полезное для 
себя, где-то у них в голове отложилось, видна была заинтере-
сованность. Одним словом, большому теннису в Ингушетии 
быть. Давайте немного подождем и мы увидим результаты».

Бекхан Оздоев (постоянный представитель Республики 
Ингушетия при Президенте Российской Федерации, инвестор 
проекта):

«Хотелось сделать что-то новое для нашего субъекта, а 
именно для маленьких детей. Спорт дисциплинирует,  и боль-
шой теннис не исключение. Наши дети заслуживают самых 
лучших условий для занятия спортом. 

В школе два закрытых корта, зал физической подготовки, 
медицинский кабинет, отдельные для мальчиков и девочек 
раздевалки с душевыми кабинками и персональными шкаф-
чиками. На втором этаже мы разместили буфет, где детишки и 
их родители могут вкусно покушать, после тренировок выпить 
какой-нибудь спортивный коктейль, да и просто пообщаться, 
посмотреть по телевизору спортивные соревнования. В мире 
в течение года проходит около 12 крупных теннисных турни-
ров, и все они будут транслироваться в нашей школе, я счи-
таю, что это достойные примеры в спорте для детей. Сегодня 
мы развиваем новый спорт в Ингушетии.

У нас в школе очень хороший тренер мальсагов Руслан, 
который в свое время тренировал Евгения Кафельникова. 
Он будет тренировать мальчиков, а для девочек мы возьмем 
тренера женщину.  Важно воспитывать в подрастающем по-
колении самые лучшие человеческие качества, дорожить 
дружбой. Сегодня с нами были Аня Чакветадзе, Дима Турсу-
нов, депутаты Государственной думы. Это мои друзья, мы не 
сегодня или вчера познакомились с ними. Общаемся давно 
и они поддержали меня, приехали с нами на открытие, хотя 
у каждого свои дела. Подарили нашим детишкам праздник. 

 Спортсмены летают на соревнования по миру, видят ин-
тересных людей, развивают свой кругозор. Нам нельзя за-
мыкаться в себе, мы должны видеть что происходит вокруг и  
брать все лучшее, что поможет  нам  развиваться и двигаться 
вперед. Плохого и так хватает.

Этот проект изначально не был коммерческим, упор сде-
лан на детей. Они должны выходить на мировой уровень. Я 
больше чем уверен, что будут положительные результаты.

Помимо открытия школы большого тенниса мы с братом 
Багаудином планируем открыть в республике небольшую 
детскую футбольную академию. Недавно с магомедом Оздо-
евым разговаривал, советовался, заручился его поддержкой. 
мы все за него переживаем. Он уже вошел в историю своего 
народа, как первый ингуш в сборной России. Он является до-
стойным примером для ингушских детей.

Я выезжал в  Испанию, смотрел как тренируются дети в 
академии клуба «Барселона», был в Англии, в Челси, наблю-
дал. То есть наше желание открыть академию футбола роди-
лось не просто так, спонтанно.  мы шли к этому постепенно.

В школе тенниса много желающих заниматься. Записан-
ных детей, которые уже приступили к тренировкам, около 60, 
мы разбили их по группам, возрастам. Один день в неделю в 
школе будут заниматься детишки с ограниченными физиче-
скими возможностями. 

Огромное спасибо нашим друзьям, это важно для нас, что 
сегодня они были с нами. Подрастающему поколению самые 
искренние пожелания здоровья, успехов. От души хочу, что-

бы они были лучше нас и всему миру показали, что есть ингу-
ши, есть такая страна, как Россия.

Владимир Гутенев (Депутат Государственной думы, пер-
вый заместитель председателя комитета ГД по промышлен-
ности):

«Я не единожды бывал и долго находился на территории 
ЧИАССР. мне близка эта природа, близок и приятен ингуш-
ский народ. Обрастает плотью ваша новая столица магас. 
Видим как на смену, а точней в дополнение  к тем видам спор-
та, в которых были сильны традиционно жители Ингушетии, 
приходят новые виды спорта. Это говорит  о том, что разви-
тие ингушской народности приобретает новые черты. Через 
бизнес, через партнерство, которое руководство республики 
смогло выстроить со своими земляками, которые все более 
успешно развивают бизнес во всех регионах нашей страны, 
позволяют строить на условиях частно-государственного пар-
тнерства такие замечательные спортивные сооружения, как 
школа тенниса. И эти объекты не слепое копирование уже 
имеющегося, а заявка на новых жителей Ингушетии. Они не 
только хорошо борются, это не только мужественные воины, 
которые по-прежнему трепетно относятся к родовым баш-
ням. Это люди, которые смотрят вперед. Новые люди Ингу-
шетии способны не только преображать свою республику, но 
и вносить гораздо больший вклад, чем принято ожидать, в 
развитие страны. В Ингушетии мы видим некий оплот тра-
диционных ценностей. Поэтому я даже не сомневаюсь, что 
уже через несколько лет мы будем чествовать в магасе но-
вых звезд большого тенниса. У ингушского народа большой 
потенциал, сильные традиции».

Беседовал Ибрагим КОСТОЕВ
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Список граждан, участвующих в ФЦП «Жилище» на 2015 г.
№ Ф.И.О.

Кол-
во чл. 
семьи

место проживания в ЧР Дата 
рож-я

Дата 
постановки 

на учет
место регистрации

1 Ужахова Замера 
Ахмедовна 6 Старопромысловский РОВД 

г.Грозного 13.08.1965 25.12. 2002 Администрация Назрановского 
района

2 Горчханов мусса Хаджи-
муратович 8 ОВД Октябрьского района, 

г.Грозного 17.07.1954 27.12. 2002 Администрация Назрановского 
района

3 Дзейгов Юнус Азиевич 5 ОВД Сунженского р-на РИ 26.06.1968 27.12.2002 Администрация Сунженского 
района

4 Галаева Хава Вагаповна 6 ОВД г.Грозного ЧР 31.01.1956 31.12.2002 Администрация г.Назрани
5 мислауров Хас-магомед 

Тагирович 5 ОВД Ленинского р-на, г.Грозного ЧР 06.02.62 31.12.2002 Администрация г. Карабулака

6 Ужахова Дзераса 
Бисултановна 5 ОВД г.Назрани 03.09.1958 31.12.2002 Администрация г.Назрани

7 Евлоева Лида Юсуповна 6 ОВД г.Грозного 31.05.1958 09.01.2003 Администрация г.Назрани
8 Гасаева мадина 

магомедовна 6 Старопромысловский РОВД 
г.Грозного 24.03.1969 10.01. 2003 Администрация Назрановского 

района
9 Ведзижев Ислам 

Шамсутдинович 4 ОВД г.Назрани 28.06.1971 15.01. 2003 Администрация Назрановского 
района

10 Горчханов Алихан 
Абдурахманович 7 ОВД г.Назрани 26.06.1951 16.01. 2003 Администрация Назрановского 

района
11 Дзейгова Хади Исаевна 7 ОВД Сунженского района РИ 5.01.1963 16.01.2003 Администрация Сунженского 

района
12 Кодзоева Танзила 

Назировна 4 ОВД г.Назрани 25.04.1971 16.01.2003 Администрация г.Назрани

13 мякиева Любовь Саитовна 6 г.Грозный Старопромысловским 
ОВД ЧР 18.09.1941 21.01.2003 Администрация Сунженского 

района
14 Гудобердов Висен-Гирей 

Гапурович 5 г.Грозный ОВД Ленинского 
райисполкома 15.04.1952 31.01.2003 Администрация Сунженского 

района
15 Арсамаков Нурадин 

Аламбекович инв.II гр. 4 г. Грозный, РОВД 
Старопромысловского района 13.12.62. 10.02.2003 Администрация малгобекского 

района
16 Наурбиева Ася 

Висангиреевна 5 Грозненский райисполком 25.03.1955 03.03. 2003 Администрация Назрановского 
района

17 Дарбазанов Альберт 
Амирханович 4 ОВД г.Грозный 07.04.1970 07.03. 2003 Администрация Назрановского 

района
18 Долгиев Саварбек 

Казбекович 8 ОВД г.Грозный 15.06.1939 14.03.2003 Администрация г.Назрани

19 Лорсанов Ахмед Алиевич 13 Старопромысловский район, 
г.Грозный ЧР 2.12.63 21.03.2003 Администрация малгобекского 

района
20 Султыгова-Плиева Лейла 

Идрисовна 4 ОВД г.Назрани 17.01.72 29.03.2003 Администрация г. Карабулака

21 Цичоева Луза 
Доламбековна была 6 ОВД РИ 01.08.1949 17.04. 2003 Администрация Назрановского 

района
22 муртузов Беслан 

Бекмурзиевич 1 ОВД Ленинского р-на, г.Грозного 15.05.1965 23.12.2002 Администрация г.Назрани

23 Хамхоева Любовь 
Абоязитовна 4 ОВД Заводского района, г.Грозного 11.03.60 23.12.2002 Администрация малгобекского 

района
24 Хамхоева мадина 

магомедовна 3 ОВД малгобекского р-на 20.06.1959 23.12.2002 Администрация г. малгобека

25 Хашиев Абукар Акиевич 7 ОВД Сунженского района РИ 1941 24.01.2003 Администрация Сунженского 
района

26 Тимурзиев мухажи 
Джабраилович 3 Старопромысловским ОВД, 

г.Грозного 18.02.1969 27.12.2002 Администрация Сунженского 
района

27 Богатырева марета 
Амерхановна 4 ОВД г.Назрани 02.06.1965 31.12.2002 Администрация г.Назрани

28 Дзаурова Фатима Алиевна 6 ОВД г.малгобека РИ 31.03.1974 31.12.2002 Администрация г.Назрани
29 матиева Айна Алиевна 4 ОВД г.Грозного ЧР 15.10.1949 31.12.2002 Администрация г.Назрани
30 матиева Радимхан 

Ахметовна 4 ОВД Заводского р-на, г. Грозного 25.09.1973 31.12.2002 Администрация г.Назрани

31 Тимурзиева мариям 
Атабиева 5 ОВД г.Грозного 26.02.1955 04.01.2003 Администрация г.Назрани

32 Дарсигов Ахмед 
Хамзатович 7 ОВД г.Грозного 13.12.1966 08.01.2003 Администрация г.Назрани

33 Булгучев Иса Хамзатович 5 Отделение ОФмС России по РИ 
Сунженского района 20.06.1958. 13.01.2003 Администрация Сунженского 

района
34 Кукархоева Заремхан 

Исламовна 6 Старопромысловским ОВД 
г.Грозного 27.07.1966 14.01.2003 Администрация г.Назрани

35 Бекова Любовь 
Алаудиновна 4 Старопр. РОВД г. Грозного 05.02.1979 24.01.2003 Администрация Назрановского 

района
36 Оздоев муса Асхабович 5 ОВД г.Назрани 16.09.1957 16.01.2003 Администрация г.Назрани
37 Анзурова Аза 

Амирхановна 4 ОВД Ленинского р-на, г.Грозного 24.11.63 20.01.2003 Администрация г. Карабулака

38 Дзаурова Фатима 
Сергееевна 6 ОВД Октябрьского р-на, г.Грозного 29.06.53 20.01.2003 Администрация г. Карабулака

39 Оздоев Хусейн 
мухарбекович 5 ОВД Ленинского р-на, г.Грозного 13.12.69 20.01.2003 Администрация г. Карабулака

40 Хаматханова Лейла 
Хаджибикаровна 5 ОВД г.Карабулака, РИ 08.06.61 20.01.2003 Администрация г. Карабулака

41 Дарсигова Ашат 
Хамзатовна 11 ОВД г.Грозного 14.05.1950 21.01.2003 Администрация г.Назрани

42 Арчаков Ибрагим 
Израилович 7 ОВД Ленинского р-на, г.Грозного 01.03.1953 30.12.2002. Администрация Сунженского 

района
43 Зязиков Багаудин 

Ахметович 8 ОВД Ленинского района, г.Грозного 15.01.1941 30.12.2002 Администрация Сунженского 
района

44
Ужахов Джабраил 
Заудинович (умер) 
Ужахова мадина 
Бекхановна

7 ОВД Грозненского р-на, ЧР 10.04.1963 31.12.2002 Администрация г.Назрани

45 Тимурзиев магомед-Амин 
Салманович 5 ОВД г.Назрани 18.06.1963 04.01.2003 Администрация г.Назрани

46 Куркиев Артаган 
Алиханович 5 ОВД г.Назрани 10.06.1973 11.01.2003 Администрация г.Назрани

47 Циздоева Ляля 
Хаджимуратовна 6 ОВД г.Грозного 28.04.1956 14.01.2003 Администрация г.Назрани

48 Албаков Хамид Асхабович 7 ОВД Ленинского района, г.Грозного 11.02.1944 16.01.2003 Администрация Сунженского 
района

49
Картоев Ваха Карим-
Султанович, дочь инв. II 
гр.

9 РИ ОВД малгобекского района, 
с.Инарки 27.04.58 16.01.2003 Администрация малгобекского 

района

50 Акбиев Ахмед Аюпович 3 г.Грозный, Старопромысловский 
район 16.11.63 17.01.2003 Администрация малгобекского 

района
51 Гагиев Хаматхан Наипович 6 ОВД Октябрьского района, 

г.Грозного 06.08.1946 20.01. 2003 Администрация Назрановского 
района

52 Богатырева Асият 
Солсовна 7 ОВД Октярьского р-на, г. Грозного 27.03.1964 23.12.2002 Администрация г. малгобека

53 Арчакова Пятимат 
Османовна 6 ОВД ЧР 01.07.1952 24.01. 2003 Администрация Назрановского 

района
54 Чахкиев Руслан Юрьевич 7 ОВД ЧР 07.11.1953 24.01. 2003 Администрация Назрановского 

района
55 Чемурзиева Радимхан 

Израиловна 6 Ленинский район, г.Грозного 27.05.56 4.02.2003 Администрация малгобекского 
района

56 матиев мурат морозович 6 ОВД малгобекского района РИ 1.07.1934 06.02.2003 Администрация Сунженского 
района

57 Аушев магомед 
Исропилович 6 ОВД Старопромысловского района, 

г.Грозного 15.02.1977 15.01.2003 Администрация Сунженского 
района

58 мержоев Дауд 
Абуязитович инв. II гр. 5 ОВД Октябрьского района, 

г.Грозного 8.02.62 24.01.2003 Администрация малгобекского 
района

59 Алиев макшарип 
Бексултанович 12 ОВД Сунженского района РИ 25.07.1931 03.03.2003 Администрация Сунженского 

района
60 Торшхоев Джамаллейла 

магомет-Салиевич 7 Отделом УФмС России по ЧР 11.02.1963 04.03.2003 Администрация г.Назрани

61 Измайлов мухамед 
Алаудинович 7 ОВД г.Грозного 12.05.1948 07.03. 2003 Администрация Назрановского 

района
62 Ахриева Яха Керим-

Султановна согласна 6 ОВД г.Назрани 06.03.1960 07.04.2003 Администрация г.Назрани

Большому теннису 
в Ингушетии быть!

Поздравляем с наградой!
После окончания Горского сельскохозяйственного инсти-

тута Мариям Хусейновна Мурадова работала инспектором 
Республиканской государственной семенной инспекции и аг-
рономом отдела земледелия в Министерстве сельского хо-
зяйства Чечено-Ингушской АССР. В результате известных 
событий, прошедших в Чечне переехала жить в Республику 
Ингушетия. Свою трудовую деятельность здесь она про-
должила начальником Назрановского районного отдела Гос-
семинспекции, была заместителем руководителя филиала 
ФГБУ «Россельхозцентр» по РИ, а в 2012 г. она возглавила 
эту службу. Будучи руководителем филиала Мариям Хусей-
новна нашла общий язык с руководителями сельхозпред-
приятий, сумела убедить их в важности фитосанитарных 
мероприятий. Благодаря ее настойчивости в филиале соз-
дана мобильная служба защиты растений и химобработки 
складских помещений и зернохранилищ для хранения семян 
и зерна, которая оказывает услуги с/х производителям всех 
форм собственности. Построены два помещения, до этого 
сотрудникам отделов семеноводства и защиты растений 
приходилось ютиться в маленьких кабинетах старых при-
способленных помещений.

Руководителя филиала ФГБУ «Россельхозцентра» по РИ 
хорошо знают фермеры и многие главы личных подсобных 
хозяйств республики, часто обращаются к ней за помощью 
и советом. Руководитель филиала информирует их об опас-
ных вредителях и болезнях культурных растений, возмож-

ных мерах профилактики и борьбы, отвечает на вопросы 
садоводов и огородников. Сколько раз благодаря ее рекомен-
дациям удалось принять нужное решение, погасить вспыш-
ку размножения опасного вредителя. И не всегда это было 
достигнуто увеличением объемов химических обработок, 
а благодаря точному расчету, выбору простого, но эффек-
тивного приема.

Мариям Хусейновна требовательный руководитель, 
хотя в жизни человек добрый, отзывчивый, каждого умеет 
выслушать, поддержать, дать полезный совет. Для этого 
она имеет достаточно знаний и довольно богатый опыт 
работы. В коллективе ее любят и уважают. За достигну-
тые успехи в развитии с/х производства, многолетний до-
бросовестный труд М.Х. Мурадова неоднократно награжда-
лась почетными грамотами, дипломами и благодарностями 
Министерства сельского хозяйства республики, Российской 
Федерации и ФГБУ «Россельхозцентр». Она является «За-
служенным работником сельского хозяйства Республики 
Ингушетия».

А совсем недавно ей присвоено звание «Почетный ра-
ботник агропромышленного комплекса России».

От всей души поздравляем ее с присвоением высокого 
звания, желаем крепкого здоровья, счастья, благополучия и 
дальнейших успехов в работе!

Коллектив филиала ФГБУ «Россельхозцентра»

мобильная клиентская служба ПФР:
новые маршруты

 В феврале передвижной мобильный офис клиентской службы ПФР вновь 
отправится в отдаленные деревни и поселки республики, запланировано по-
сетить 3 населенных пункта.

мобильная клиентская служба ПФР - это современный офис, только на колесах, 
который ориентирован на жителей отдаленных населенных пунктов. Служба пред-
ставляет аналог стационарной, и любой обратившийся сюда вправе рассчитывать 
на получение всего спектра услуг, которыми можно воспользоваться в территори-
альном управлении Пенсионного фонда.

Спецавтомобиль «Газель» с логотипом ПФР оборудован необходимыми техниче-
скими средствами: ноутбуком, сканером, принтером, которые позволяют в режиме 
реального времени даже в самых отдаленных районах использовать информацию, 
хранящуюся в базе данных ПФР. Для приема посетителей отведен отдельный отсек.

График работы мобильной клиентской службы ПФР в феврале 2015 года:
05февраля - с.п. Южное, малгобекского района;
19 февраля - с.п. Аршты, Сунженского района;
26 февраля - с.п. Средние Ачалуки, малгобекского района.

Спасибо, 
доктор

Хочу выразить огромную благо-
дарность заведующему хирурги-
ческим отделением ИРКБ Руслану 
Юсуповичу мальсагову за его чут-
кое отношение, своевременную по-
мощь, за ответственный подход к 
своей работе. 

Очень приятно, что у нас есть та-
кие профессионалы своего дела. Вы 
врач от Бога. 

С огромной благодарностью, 
Марем Алаудиновна Мизиева


